



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CAMPUS TABASCO

LIC. ENFERMERIA

DOCENTE: LIC. GABRIELA JIMENEZ PRIEGO

6TO CUATRIMESTRE GRUPO: Q

ALUMNO: CARLOS EDUARDO MAGAÑA OSORIO

ENFERMERIA EN EL ADULTO

ENSAYO

2.4 CUIDADOS DE ENFERMERIA AL PACIENTE ONCOLOGICO

2.5 CUIDADOS DE ENFERMERIA AL PACIENTES EN SITUACIONES ESPECIALES

2.5.1 INTOXICACION Y ENVENENAMIENTO

VILLAHERMOSA TABASCO, 13 DE JULIO DEL 2020

## INTRODUCCION

Llevaremos a cabo un análisis concreto de algunas patologías en la que involucran a la persona adulta y en los métodos de aplicación de los cuidados que el personal de enfermería interviene para una mejora de atención personalizada, dando así que el paciente adulto mejore y pueda evitar enfermedades que puedan dañar su salud ya sea por su sedentarismo, alimentación o en el ámbito en la que se pueden desarrollar físicamente, emocionalmente y socialmente.

Todo esto tomando en cuenta como finalidad el cuidado de su salud personal y familiar donde se involucra muchos factores en las intervenciones que aporta la enfermería en el cuidado del paciente y de poder llevar a cabo un plan de cuidados de una mejor calidad, fortaleciendo sus principios y valores como ayudando que el paciente pueda recuperarse de dicha enfermedad así como tomar en cuenta los diferentes cuidados que debe tener para no contraer las distintas patologías que hoy afecta a la persona adulta mayor

Hablar de los cuidados que la enfermería aporta en los pacientes oncológicos podemos desplazar diferentes aspectos y diversidades de patologías en la que se pueden presentar en una persona vulnerable con dichas enfermedades, así como el cáncer que puede afectar cualquiera de los órganos caracterizada por su profunda alteración de la regulación del crecimiento o por la adquisición de una capacidad para invadir y desminarse a distancia en la que se pueden denominarse en tumores malignos o neoplasia malignas.

La enfermería se especializa en los diferentes cuidados de pacientes oncológicos como tipo de crecimiento tisular maligno produciendo proliferación contigua de células anormales con capacidad de invasión y destrucción de tejidos y órganos.

Los tratamientos que se emplean con lo distintos pacientes oncológicos puede variar dependiendo que enfermedades y que factor alarmante puede llegar a ocasionar, así como la radioterapia en la que se emplea radiaciones ionizadas para poder destruir las células malignas, esta técnica es aplicada en las áreas afectadas del paciente con cáncer siendo visible durante el tratamiento de la extirpación durante la cirugía o reducido con tratamiento sistémico. Una que son más utilizadas en los tratamientos del cáncer es la quimioterapia que es un tratamiento constituido por agentes citotóxico con efectos antineoplásico, así mismo los agentes quimioterapicos provocan una serie de efectos tóxicos que se pueden presentar de manera inmediata o precoz o puede también ser de forma tardía al poder ser reflejada.

Las valoraciones que se dan en los pacientes oncológicos derivan en la que pueden presentar diferentes signos y síntomas o también pueden ser semejantes, así como dolores muy fuertes como mareos, esto son ocasionados cuando la enfermedad esta avanzando y no hay un control predeterminado para poder atenderlo para poder pausar la enfermedad o por lo menos tratarla para no poder seguir avanzando mas y que afecta aún más el sistema inmunológico.

Las intervenciones que lleva acaba el personal de enfermería es llevar acabo su valoración del paciente, la administración de analgésicos, llevar un control determinado de los signos vitales, manejo de líquidos y electrolitos, monitorización de líquidos, prevención de úlceras por presión y apoyo emocional todo esto con la finalidad de proporcionar al paciente una mayor atención personalizada para el mejoramiento de su salud.

Existen diferentes patologías que afectan mucho a la persona adulta y en la que son necesarias los cuidados aún más personalizado como los pacientes con cuidados

especiales, uno de ellos son las personas diabéticas que necesitan de muchos cuidados y atención dentro de ellas poder llevar un control de los niveles de azúcar, tensión arterial, colesterol, triglicéridos, disminuir la frecuencia cardiaca, hacer ejercicio y disminuir el estrés.

La ostomias son orificios o aberturas practicada a un órgano hueco para comunicarlo con el exterior, en la que se componen del órgano al que se practica la abertura seguido del sufijo ostomia, entre los cuidados de atención se derivan el control del cuidado de ostomia, la vigilancia de la piel, protección contra infecciones y los cuidados de heridas.

La leucemia definida como proliferación neoplasia de células hematopoyéticas que es una estirpe celular con proliferación y expansión, acompañada de una disminución del tejido hematopoyético normal en la medula ósea, invadiendo la sangre periférica y otros tejidos involucrados en la que de ellas deriva los cuidados necesarios que se deben tomar en cuenta para poder prevenir o llevar un buen tratamiento para dicha enfermedad; son el control de higiene, cambios de posición, reposo, aislamiento protector y límite de visitante.

Las intoxicaciones, así como envenenamiento son sustancias tóxicas o venenosas a cualquier sustancia que si son introducidas a nuestro organismo pueden producir efectos nocivos sobre nuestra salud produciendo así una intoxicación a nivel del sistema inmunológico.

Las vías de intoxicaciones pueden variar sea vía oral que son ocasionadas al ser introducidas a la boca utilizando productos químicos o por una ingesta accidental, la vía respiratoria llega de forma de gas, vapor, humo o polvo llegando a los bronquios y alveolos que están más vulnerables a estar más en contacto con ella, los efectos tóxicos se pueden ir produciéndose tras la exposición de sustancias tóxicas y que dependen de la duración del contacto , de la toxicidad, la sustancia penetrada en el organismo y de la forma en la que penetrada la toxina al cuerpo.

## **CONCLUSION**

Al finalizar este análisis podemos ir danos cuenta la importancia que tiene el papel de enfermería en el ámbito hospitalarios de las atenciones que se deben tomar en cuenta en los cuidados intensivos y paliativos que nuestro paciente adulto requiere al ser atendido, uno de ellos también es conocer a cerca de las diferentes patologías que existen y que son más frecuentes conociendo sus factores de riesgo y las intervenciones en las que nos involucra como profesionales de la salud.